

El Partido debe apostar por métodos de trabajo más novedosos

La relevancia de la labor político-ideológica y los retos de la prensa cubana fueron resaltados por Rogelio Polanco Fuentes, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Ideológico

Delia Proenza Barzaga

“Tenemos que lograr que el Partido implemente métodos de trabajo más novedosos, que atraigan a quienes pudieran integrar sus filas”, expresó en Sancti Spíritus Rogelio Polanco Fuentes, miembro del Secretariado del Comité Central de la organización y jefe de su Departamento Ideológico, quien sostuvo encuentros con varios colectivos laborales como parte de la visita que realizó esa estructura partidista a la provincia durante los últimos tres días.

El dirigente político comentó también que una de las premisas para el trabajo es escuchar permanentemente al pueblo y que las acciones que se desplieguen estén en concordancia con sus intereses y necesidades.

En un encuentro con jóvenes estudiantes y profesores de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez, en el que estuvo acompañado por Deivy Pérez Martín, integrante del Comité Central y máxima dirigente política en Sancti Spíritus, aludió a la urgencia de arrear la batalla en el ámbito digital contra los intentos desde el exterior para desestabilizar el país con el empleo de las redes de Internet.

“Un post de cada uno de ustedes puede tener un impacto extraordinario”, dijo a los reunidos, de quienes escuchó testimonios acerca de sus aportes en el enfrentamiento a la covid y opiniones sobre lo que necesitan para cumplir cabalmente los propósitos de superación. De ellos recibió también ideas sobre cómo aportar más desde la institución

a la producción de alimentos, y mejorar la preparación de los escolares para el manejo responsable de las redes digitales.

Polanco Fuentes visitó *Radio Sancti Spíritus*, *Centrovisión* y el periódico *Escambray*, medios de difusión masiva donde se interesó por las interioridades del trabajo y comentó la tradición excepcional de la prensa espirituana.

Instó a los colectivos al empleo constante de los avances científicos para lograr propuestas atractivas que ayuden en el propósito de informar y educar. La creación de espacios exclusivos para la web, a tono con las tendencias mundiales y las necesidades de las audiencias, fue otra de sus indicaciones.

“Tenía muchas ganas de venir aquí para estimularlos por la labor extraordinaria que *Escambray* ha realizado durante largo tiempo en el periodismo cubano, y para rendir homenaje a Juan Antonio Borrego, quien fuera su líder principal durante tantos años”, dijo en la sede del medio impreso, que “sigue estando en la vanguardia de la prensa cubana”, según sus palabras.

La transmedialidad que ha logrado el órgano y el modo en que ha desplegado su labor en tiempos difíciles, con un enfoque problematizador, fueron resaltados por el visitante. De igual forma, consideró la posibilidad de hacer en el medio “un laboratorio para mostrarlo como ejemplo de esa gestión nueva que necesita la prensa”.

“La nuestra sigue siendo una prensa revolucionaria y los medios públicos tienen una responsabilidad social extraordinaria”, significó. Estos y otros temas fueron tratados,



Polanco intercambió con los trabajadores del periódico *Escambray*. /Foto: Rafael Borges

asimismo, en un intercambio con el ejecutivo provincial de la UPEC y representantes de delegaciones de base de esa organización.

Un diálogo con intelectuales, artistas y miembros del ejecutivo provincial de la Uneac permitió afianzar la conciencia acerca de algunas necesidades en el ámbito de la labor cultural, como las relativas al hábito de la lectura, el empleo del talento musical espirituano y la enseñanza de la Historia, entre otras.

Ameno resultó el encuentro con los niños de La Colmenita espirituana Dueños

de la Felicidad, donde instructores, padres e infantes definieron lo que representa para ellos la labor que les ha permitido crecer y ser, según dijeron, mejores y más felices.

El último punto del itinerario fue la Casa de la Guayabera, donde conoció pormenores del proyecto del mismo nombre y hasta refirió su calidad de mediador para que se pudiera contar en dicha colección con la prenda donada por el Presidente venezolano Hugo Chávez, en los momentos de su desempeño como embajador de Cuba en aquella nación.



El recorrido incluyó la escuela primaria Juan Manuel Márquez. /Foto: Vicente Brito

Carmen Rodríguez Pentón

HASTA muy cerca de las esbribaciones del *Escambray* espirituano llegó el Partido como el faro permanente que guía cada proceso en el que se involucran los cubanos. Por eso en aquel intrincado pueblito del municipio de Fomento, Jíquima de Alfonso, no hubo moldes preconcebidos para que sus habitantes expresaran preocupaciones, problemas y también resultados al dialogar con el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, Jorge Luis Broche Lorenzo, quien sostuvo

intercambios en centros de trabajo, estudiantiles y pobladores en comunidades de los municipios de Fomento y Cabaiguán, como parte de la visita integral de ese órgano y su estructura auxiliar a la provincia de Sancti Spíritus.

Desandar las calles del poblado fomentense fue suficiente para conocer tradiciones como las que guarda la escuela primaria Juan Manuel Márquez, otrora cuartel de la tiranía y símbolo del municipio, y también hablar de desatenciones como la falta de medios informáticos para la enseñanza de la Computación.

Al intercambiar con estudiantes y profesores del plantel, Broche Lo-

En la comunidad está la fortaleza del país

Intercambios en localidades, centros de trabajo y de estudio marcaron la agenda de Jorge Luis Broche Lorenzo, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento de Atención al Sector Social

renzo destacó el valor de un centro estudiantil donde se han formado profesionales valiosos y la importancia de una correcta enseñanza de cualquiera de las materias que se imparten, así como la unión integral que debe existir entre la labor cultural y educacional sobre la base de los símbolos, las costumbres, las tradiciones. “Hay que llegar al corazón de los estudiantes desde la historia de la localidad”.

Problemáticas que no han tenido respuesta como la necesidad de una farmacia, lograr mayor atención a familias vulnerables y serios problemas de vivienda marcaron el recorrido por una comunidad que requiere ser parte del programa de transformación de los barrios, prioridad permanente de la dirección del Partido y el Gobierno cubanos.

La otra cara de la moneda se encontró en la CPA Aramis Pérez, de Cabaiguán, rodeada de una comunidad con un fuerte trabajo comunitario y un lazo eficaz entre los vecinos y sus líderes que mantienen al asentamiento en franco desarrollo.

Allí el también jefe del Departamento de Atención al Sector Social del Comité Central del Partido visitó el consultorio del médico de la familia y llegó hasta la escuela primaria Julio Piñeiro, donde pudo constatar la pasión que sienten los profesores por lo que enseñan y la importancia de la escuela en el trabajo comunitario.

De modo improvisado, en el Círculo Social intercambió con el Presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular, miembros del Grupo de Trabajo Comunitario Integrado y los factores de la comunidad sobre las cuestiones que inciden en el desarrollo de la espiritualidad de sus habitantes, la atención a las mujeres con tres hijos o más y la población vulnerable, la prosperidad familiar que experimenta el territorio y el funcionamiento de las diferentes estructuras en la base.

El tú a tú con los campesinos cabaiguánenses se extendió a los productores de la Aramis Pérez, la cooperativa que mayor cantidad de tabaco tiene plantado en Sancti Spíritus, y que planifica para el 2022 un amplio programa de siem-

bra de cultivos varios y mantener el desarrollo de la ganadería. “Hay que reanimar los Círculos Sociales —dijo—, son esenciales para la vida de los pobladores y hay que revitalizarlos a partir de proyectos comunitarios que alimenten el espíritu a partir de una recreación coherente, bien diseñada y que transmita cultura y conocimiento”.

En ambos municipios el dirigente partidista, acompañado por Osbel Lorenzo Rodríguez, miembro del Buró Provincial del Partido, escuchó criterios de jóvenes estudiantes de Ciencias Médicas acerca de la labor política e ideológica, sus experiencias e insatisfacciones, y resaltó el protagonismo que tienen en el actual proceso de implementación de las Ideas, Conceptos y Directrices del VIII Congreso del Partido, al tiempo que reconoció el aporte de los universitarios en los momentos más difíciles de la pandemia y la campaña de vacunación. “Toda esa experiencia ha demostrado que hay que dar una mirada diferente a la medicina familiar desde la contemporaneidad”, puntualizó.